

La planification et le financement pluriannuels contribuent à réduire les coûts administratifs. Ils entraînent également la mise en place de programmes répondant beaucoup mieux aux besoins, notamment dans des situations où les besoins humanitaires sont récurrents et persistants et où les moyens de subsistance et les marchés locaux peuvent être analysés et suivis de près.

L'IRAK ET LA SYRIE

Le Canada déploie des efforts pour répondre aux besoins humanitaires découlant de la campagne de violence de Daech en Irak et en Syrie. Il soutient également des pays partenaires et les populations touchées en menant des activités liées à la sécurité, à la stabilisation ainsi qu'à l'aide humanitaire et au développement. L'aide humanitaire canadienne dans la région contribue à répondre aux besoins essentiels des personnes touchées par les conflits.

Notamment, le Canada a pris des engagements financiers à hauteur de 100 millions de dollars sur trois ans (2016-2019) auprès du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) pour donner suite aux crises en Syrie et en Irak. Grâce à cet appui, le HCR porte secours à des milliers de réfugiés, de demandeurs d'asile et de personnes déplacées en Jordanie, au Liban, en Égypte, en Turquie, en Syrie et en Irak. Il leur fournit une aide pécuniaire, des produits de première nécessité, ainsi que des services de santé et d'éducation de base.

En Syrie, le Canada a aidé des institutions civiles légitimes, par l'intermédiaire du Programme pour la stabilisation et les opérations de paix, à assurer des services essentiels et à combler le vide institutionnel créé par l'action d'organisations extrémistes. De plus, en 2016-2017, le Canada a appuyé les bénévoles de la Défense civile syrienne, appelée Casques blancs, qui sont intervenus pour protéger des civils et réduire les déplacements liés au conflit par la mise au point et le déploiement de systèmes d'alerte de raids aériens.

En Irak, dans le cadre du Programme pour la stabilisation et les opérations de paix, le Canada a contribué aux efforts de déminage d'une superficie de 156 000 mètres carrés, faisant en sorte que 500 personnes déplacées ont pu regagner leurs foyers et avoir accès à des terres agricoles et à des infrastructures vitales comme des écoles, des stations de traitement d'eau et des commerces.

De plus, le Canada a appuyé le Dispositif de financement de la stabilisation immédiate en Irak du Programme des Nations Unies pour le développement afin d'aider 1,3 million de personnes à retourner dans les zones libérées de l'emprise de Daech. L'aide canadienne a permis l'intégration de considérations liées à l'égalité des genres dans toutes les activités de l'organisation.

Le Canada verse également plus de 40 millions de dollars sur trois ans (2016-2019) au Fonds des Nations Unies pour la population en Syrie, en Irak, au Liban et en Jordanie. Ce financement contribue à offrir des services de santé reproductive aux femmes et aux filles, ainsi qu'une aide aux survivants de violence sexuelle et fondée sur le genre.

Selon les estimations, environ 2,3 millions d'enfants syriens touchés par la crise ne fréquentent pas l'école. Près de 25 % d'entre eux sont dans des pays d'accueil voisins comme la Jordanie et le Liban, et les écoles sont aux prises avec des problèmes comme des classes surchargées, le manque d'enseignants qualifiés, l'insuffisance des ressources pédagogiques, des enfants traumatisés, un taux d'abandon scolaire élevé et des programmes scolaires inadéquats.

Pour contribuer à l'amélioration de cette situation, le Canada attribue à l'UNICEF une somme de 78 millions de dollars d'aide humanitaire sur plusieurs années pour appuyer l'initiative Non à une génération perdue. Grâce à cette aide, l'UNICEF fournit des services d'urgence de protection et d'éducation, notamment un meilleur accès à l'éducation formelle et informelle et du soutien psychosocial par les enfants et les jeunes touchés par les crises.

Le Canada appuie l'éducation pour les enfants réfugiés syriens dans le cadre d'un projet d'innovations en matière d'apprentissage numérique à l'intention des réfugiés syriens et des collectivités d'accueil. Le CRDI assure la mise en œuvre de ce projet en collaboration avec l'International Education Association et l'Université Birzeit. Le projet vise à mettre au point et à l'essai des ressources et des outils éducatifs numériques afin d'améliorer l'accessibilité à l'éducation et la qualité de l'apprentissage dans au moins 35 écoles au Liban et en Jordanie. Il contribuera également à renforcer les capacités d'un bassin d'enseignants au moyen de programmes de formation de formateurs. Conjugués à l'amélioration de l'accessibilité et de la qualité de l'apprentissage, ces programmes contribueront à assurer la durabilité ainsi qu'une modulation efficace des programmes.

LA CISJORDANIE ET LA BANDE DE GAZA

Les Palestiniens qui vivent en Cisjordanie et dans la bande de Gaza font face à des problèmes de gouvernance considérables et à des difficultés économiques et humanitaires énormes. La pauvreté est répandue, l'insécurité alimentaire est un problème majeur et le chômage est élevé, spécialement chez les femmes et les jeunes.

En 2016-2017, le Canada a soutenu les réfugiés palestiniens vulnérables par ses contributions à l'UNRWA qui lui ont permis d'offrir les services suivants :

- 8,5 millions de consultations de soins de santé de base (dont 61 % à l'intention de femmes);